

Mars 2013

## **Faire entrer la campagne à la ville par la grande porte : un aménagement pour la Plaine d'Argenteuil enfin en vue ?**

Pour Europe Ecologie les Verts, il faut pour la Plaine un projet agro-urbain qui accueille ensemble, sur un même lieu, des professionnels et des citoyens. Un lieu proposant de marier des productions agricoles et des espaces d'accueil des habitants.

En 2009, lors de la semaine du développement durable, un projet d'aménagement de ce site avait été proposé au maire par l'adjointe chargée du développement durable. Depuis cette question est restée en suspens. Il faut maintenant aller de l'avant et engager un travail sur ce sujet.

Le projet présenté en 2009 consiste à réaliser un aménagement ambitieux en lien avec les exploitants et utilisateurs actuels du site : maraîchers, agriculteurs, jardiniers, mais aussi les utilisateurs du Parc des cerisiers dont la proximité permet de l'intégrer au projet. La Plaine d'une superficie de 90 ha d'excellente terre de maraîchage, en grande majorité en jachère, doit être exploitée pour devenir une source importante d'activités, d'emplois, de solidarité et de bien-être. Elle répond à la forte demande d'agriculteurs bio cherchant des terres en région parisienne. Elle doit permettre le déploiement de productions agricoles biologiques, principalement maraîchères et fruitières, ayant vocation à être commercialisées vers les habitants d'Argenteuil, soit directement sur les marchés, dans des commerces, dans des AMAP, soit dans la restauration collective, scolaires particulièrement. Cette agriculture, qui doit être d'abord professionnelle, est une opportunité d'emplois (un emploi par hectare de maraîchage bio).

À cette agriculture professionnelle pourraient être associés des jardins d'insertion et pédagogiques, type jardins de Cocagne, afin d'accueillir des hommes et des femmes de tout âge qui rencontrent des difficultés d'ordre social, professionnel ou personnel. Les jardins de Cocagne se placent résolument au cœur de l'économie solidaire et du développement local. Des liens sont à poursuivre avec l'AMAP locale, ainsi que des filières d'emploi et de formation à des métiers verts : création d'une plateforme de compostage des déchets végétaux, formations du type de celles dispensées par le CAUE (Conseil Architecture Urbanisme Environnement), comme la formation à l'entretien en bio d'un potager, la taille des arbres, les greffes, les semis, etc.

Pour Europe Ecologie Les Verts, il est également primordial que les jeunes aient accès à un maximum d'activités et de lieux prévus pour eux. Quelques activités pourraient être gérées par des associations intéressées : vente ou mise à disposition de fruits ou de légumes pour favoriser des circuits courts, lieux de vente directe de fruits et légumes locaux et de saisons, conditions pour l'installation d'un rucher, etc.

Ce projet n'est ni une utopie, ni la lubie de quelques argenteuillais. Il est à l'image de nombreuses réalisations déjà existantes dans des agglomérations en France et ailleurs sur la planète. Il est aussi important de souligner qu'en Île de France, pour une collectivité, l'aménagement agricole représente la solution d'exploitation la moins onéreuse des espaces non construits. Nous souhaitons donc qu'un travail municipal soit engagé sans tarder, que celui-ci soit largement participatif et qu'il débute par une phase d'information des argenteuillais afin de présenter des réalisations existantes.

Anne Gellé et René Poulhet